



ABSTRAK

M. Fariz Hamzah, B02208016, 2013. Pola Pemberdayaan Remaja Oleh LSM SeBAYA di Surabaya.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Remaja

Dalam penelitian ini ada dua pokok bahasan yang perlu disorot, yaitu : (1) Bagaimana Pola Pemberdayaan yang dilakukan oleh LSM SeBAYA dalam memberdayakan remaja ?, (2) Apa saja faktor pendukung dan penghambat yang dihadapi LSM SeBAYA dalam proses pemberdayaan remaja ?

Penelitian ini dilakukan untuk melihat bagaimana strategi LSM SeBAYA dalam pemberdayaan remaja khususnya di daerah Surabaya. Hal ini dilakukan karena selama ini banyak remaja yang tidak sadar akan potensi yang dimilikinya, disamping itu mereka juga kurang peduli terhadap kesehatan reproduksinya. Pemberdayaan yang dilakukan oleh LSM SeBAYA menggunakan tiga pendekatan yaitu mikro, mezzo, makro dengan menangani beberapa komunitas remaja baik remaja sekolah maupun remaja luar sekolah.

Pola pemberdayaan yang dilakukan oleh LSM SeBAYA kepada remaja, dilakukan dengan beberapa kegiatan diantaranya yaitu : (1) *Indepth Interview* (2) FGD (3) Lokakarya Pemberdayaan Komunitas Peduli Kespro (4) Pelatihan *Peer Educator*, dll. Dan pada akhir kegiatan selalu dilakukan monitoring dan evaluasi untuk melihat hasil *output* setelah kegiatan dilaksanakan.

Dalam proses pemberdayaan terdapat faktor pendukung dan penghambat didalam pelaksanaannya, antara lain:

- a) Faktor Pendukung: terbentuknya tim yang solid dalam SeBAYA, yang mana mereka tetap berpegang teguh pada komitmen mereka dalam SeBAYA itu sendiri. Selain itu antusiasnya para remaja dalam proses pemberdayaan juga sangat mendukung SeBAYA dalam program pemberdayaan remaja tersebut.
- b) Faktor penghambat: (1) Manusia/SDM, Relawan SeBAYA PKBI JATIM sangat bervariasi, dari latar belakang pendidikan dan pola asuh yang berbeda-beda. Relawan yang ada saat ini sebagian besar relative baru dan tingkat pengetahuan dan pemahaman, masih belum maksimal. (2) Organisasi/Fasilitas, selain dari manajemen yang kurang baik, SeBAYA juga membutuhkan ruangan yang lebih banyak guna mendukung pelaksanaan program pemberdayaan. (3) Kebijakan/Dukungan Program Kerja, salah satu hal penting untuk keberlangsungan dan keberlanjutan program Youth Center adalah adanya dukungan dari Internal (Relawan & PKBI) dan Eksternal dalam hal ini stakeholder. Beberapa hal upaya telah dilakukan oleh SeBAYA, salah satu yang kegiatannya adalah advokasi ke *stakeholder* terkait untuk pengembangan program remaja di Jawa Timur. Salah satu upaya advokasi yang dilakukan sesuai dengan Kebijakan Program Nasional PKBI Bidang Remaja adalah Pelayanan Yang Ramah Remaja khususnya untuk Kesehatan Reproduksi Remaja. Dimana pelayanan yang bisa menjadi satu layanan yang komprehensif termasuk di dalamnya adalah Layanan Informasi dan Layanan Konseling.



KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah, pengenggam semesta dan segala isinya yang telah melimpahkan kasih sayangNya kepada penulis hingga pada akhirnya dapat menuntaskan skripsi yang berjudul "Strategi LSM Samitra Abhaya KPPD dalam Pemberdayaan Perempuan di Surabaya".

Tujuan Skripsi ini adalah untuk memenuhi syarat dalam mencapai gelas Sarjana Sosial Islam pada Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam, Fakultas Dakwah, IAIN Sunan Ampel Surabaya. Segala upaya dan niat telah penulis curahkan dalam menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik – baiknya, namun pepatah mengatakan tak ada gading yang tak retak, tak ada sesuatu yang sempurna, karena keterbatasan kemampuan maka penulis sadar bahwa skripsi ini jauh dari sempurna. Oleh karena itulah penulis sangat mengharapkan kritik, saran, ide dan kerjasamanya demi kebaikan skripsi ini.

Tidak lupa penulis menyampaikan rasa terimakasih atas segala bantuan dalam proses penyusunan skripsi ini kepada :

1. Bapak Dr. Aswadi M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah IAIN Sunan Ampel Surabaya.
2. Bapak Drs. Nadhir Salahuddin M.A, Sebagai Ketua Jurusan Pengembangan Masyarakat Islam.
3. Bapak Drs. H. Mujib Adnan M. Ag, selaku dosen pembimbing selama penulis menyusun skripsi (maaf ya pak karena selalu merecoki waktu istirahat bapak di rumah).
4. Ibu Pudji Rahmawati M.Kes, yang tidak pernah lelah diajak diskusi tentang skripsi walau penulis bukan mahasiswa bimbingannya.
5. Kedua orang tua penulis Mansur dan Rohmatin yang tak henti – hentinya memberikan semangat dan keyakinan bahwa penulis bakal dapat selesai kuliah tahun ini.



6. Untuk adekku Ummah satu-satunya yang selalau bikin aku dan orang tuaku pusing tujuh keliling atas semua perbuatannya, *hahaha*
7. Kepada sahabat spesialku, Zulkifli, Alfi, Fikri, Masaji, Mubin, Qomari, dan untuk semua yang belum bisa aku sebutin satu/satu yang selalu menyemangati disaat aku mulai pesimis dengan skripsi yang rasa – rasanya tidak bakal selesai tepat waktu (*maturnuwun dulur, Gusti Allah sing bales*).
8. Untuk crew LSM SeBAYA, Mas Putra, Mbak Mimi, Mbak Ema, Mbak Sari, Mas Wahyu, Iqbal, dan Aji. Terima kasih telah menerima dan membantuku dalam menyelesaikan skripsi.
9. Untuk COMDEV 2008, selamat berjuang saudara, perjalanan hidup yang sebenarnya baru dimulai, tetep SemPak (Semangat dan Kompak) walau nanti kita jarang bertemu.
10. Tak lupa pula, kepada adik – adik kelas, jangan tiru kakak kelasmu yang pemalas ini ya. Akhirnya semoga skripsi yang menjadi puncak perjalanan penulis selama empat tahun di bangku perkuliahan ini bermanfaat bagi pembaca. Amien

Surabaya, 28 Januari 2013

Penulils

M. Fariz Hamzah